

lieutenant général et gouverneur, en fait, des trois provinces, au lieu et place de son frère qui est à la cour de Louis XIV. Comme tel, il a une place dans le cortège. Il chevauche sur un « barbe bai avec housse velours violet « chamarré d'or, vêtu d'un long habit violet avec son « cordon bleu et le manteau long figuré de la croix de « l'ordre. »

Mais, depuis 1654, il a été sacré archevêque de Lyon, succédant à Alphonse de Richelieu. Voilà pourquoi il descend de cheval à la porte Froc, et va revêtir les habits sacerdotaux, afin de se trouver dans le chœur de la cathédrale, et y recevoir, à titre d'archevêque, le cardinal Chigi lorsque celui-ci arrive accompagné par le chapitre de Saint-Jean.

Camille de Neufville de Villeroy est, depuis 1630, propriétaire du château d'Ombreval, situé au village de Vimy, dans le Franc-Lyonnais, sur les bords de la Saône. Il ne cesse d'agrandir le parc et de l'embellir. Il obtient, en 1666, par lettres patentes, que cette terre soit érigée en marquisat sous le nom de Neufville et que le village de Vimy soit dénommé village de Neufville. Le superbe château de Camille de Neufville a été dessiné par Israël Silvestre sous divers aspects.

Les ordres de Louis XIV sont formels pour que l'accueil le plus solennel soit fait au Légat du Pape : on peut compter pour leur exécution sur l'Archevêque. Deux récits officiels ont été publiés : l'un, par ordre du Consulat, chez Julliéron, imprimeur de la ville ; l'autre, par ordre du chapitre de Saint-Jean, chez Fumeux, avec illustration des armoiries de tous les gentilshommes étrangers ou français qui ont figuré dans le cortège.

Camille de Neuville de Villeroy administre avec une